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FECHA: Noviembre 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Perecieron los 2 hermanos” 

  “Datos erróneos de la SEP sobre comisionados” 

 “Doce municipios sin recursos para dar aguinaldos” 

 “Analizan caso de insuficiencia renal en cinco municipios” 

 
“No llegó” 

 
“En la Central de Abastos condiciones insalubres” 

 
“No circula” 

 “Financiará gobierno aguinaldos en 12 municipios” 

 “Cobija el gobierno a los más vulnerables” 

 
“Perfila IFE ocultar datos en credencial” 

 
“Resbala GDF en educación” 

 
“El actual gobierno, de los peores en materia de derechos humanos” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-María Cruz García descarta que sea removida de dirigencia de MC: La coordinadora estatal de 

Movimiento Ciudadano, María Cruz García descartó dejar la dirigencia del partido ante la inconformidad que ha generado 

su liderazgo a militantes y regidores de MC. Esto, luego de que nuevamente el regidor del Movimiento Ciudadano de 
Tepeji del Río, Álvaro Pineda Miranda asegurara que María Cruz ha creado un partido “en decadencia y carente de 

liderazgo”. Cruz García indicó que tiene el respaldo del delegado del Movimiento Ciudadano en la entidad, Juan Ignacio 
Samperio. En entrevista, comentó que se reunirá con el regidor de Tepeji para dialogar al respecto. “La pretensión es 

atender a todos, decirles a los compañeros que no queremos que vayan a la oficina, nosotros vamos a cada uno de los 
municipios para que vean el trabajo y el acercamiento que con todos vamos a tener sobre todo de cara al proceso del 

próximo año”, aseveró. Sin embargo, Pineda Miranda afirmó que “no hay diálogo con la líder estatal” y que cualquier 

comunicación con el partido se hace a través de del delegado del Movimiento Ciudadano en la entidad, Juan Ignacio 
Samperio. María Cruz admitió que en Tepeji del Río no es sólo uno grupo el que está en su contra sino varios y se 

pronunció a favor de dialogar con ellos. “Yo creo que el trabajo que se va a hacer en Tepeji se va a representar en el 
próximo proceso y si a Álvaro le va bien nos va bien a todos”, dijo. Cuestionada si las expresiones de inconformidad por 

la manera en que dirige el partido hay grupos que tienen intereses de destituirla, descartó una situación de este tipo. “Es 

como en todo, cuando se acerca el proceso electoral a veces necesitamos intensificar el trabajo y eso es lo que vamos a 
hacer”, agregó. Ante las expresiones de Álvaro Pineda de que hay una falta de liderazgo en Movimiento Ciudadano 

consideró que “en la viña del Señor hay de todas las opiniones y siempre las vamos a respetar, lo que queremos ahora es 
trabajar unidos”. Confió en tener un diálogo cercano con todos los gripos al interior de Movimiento Ciudadano. “En este 
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país lo que se necesita es diálogo y lo tenemos que demostrar los que estamos en partidos políticos, cuando nos hacen 

señalamientos lo mejor es escucharlos y atenderlos”, agregó. Reiteró que a pesar de las expresiones en su contra 

pudiera dejar la coordinación general del Movimiento Ciudadano en la entidad, “el compromiso es de corazón y es de 
trabajo”. Por último, afirmó que continuará en el sitio que le pida y considere el partido en el que milita desde el 2002. 

(Alejandro Reyes, página 12) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Se convierte mica de IFE en arma de delincuentes: En seis de cada 10 casos de secuestro que se 

presentan en México, la credencial de elector se convirtió en la mejor forma de ejercer presión y amenaza contra las 

víctimas, revelan datos del Instituto Ciudadano de Estudios Sobre la Inseguridad. De acuerdo con estadísticas del Centro 
Nacional de Atención Ciudadana de la Policía Federal, anualmente se registran en promedio 50 mil casos de extorsión, en 

los que los datos de la residencia de los ciudadanos fueron utilizados para la comisión de este delito. Durante 20 años, el 
IFE ha emitido por lo menos cuatro diferentes tipos de credencial de elector, en las que el domicilio y la fotografía se han 

convertido, dentro de un contexto de inseguridad, en un punto vulnerable para el robo de identidad y la extorsión. Sin 
mencionar que durante 2010, las autoridades financieras del país recibieron más de 300 mil denuncias por el robo de 

identidad con intenciones fraudulentas a bancos y otras instituciones, lo que ubicó a México en el octavo lugar a escala 

mundial en la práctica de este delito. En este sentido, la consejera electoral, María Marván Laborde, se ha manifestado a 
favor de eliminar el domicilio de los ciudadanos y ha coincidido con la postura del Senado en el sentido de que es muy 

riesgoso mantener ese dato. Aseguró que en los hechos, la credencial de elector se ha convertido en el método más 
aceptado de identificación, por lo que es solicitada para entrar a edificios públicos o privados y hasta en condominios 

genera preocupación entre la ciudadanía por toda la información que contiene. “Yo no entrego la credencial de elector, 

cuando voy a un condominio o a un edificio, lo que entrego es la credencial de Sams que tiene mi fotografía, mi nombre 
y que no tiene mi dirección; porque así me siento más segura”, enfatizó la consejera. Marván Laborde aseguró que la 

preocupación que existe entre la sociedad por el manejo y uso de la información que contiene la credencial de elector es 
una razón suficiente para considerar que en el nuevo modelo aparezca cifrado el domicilio del ciudadano; aun cuando 

reconoció que hasta el momento no se ha realizado ningún estudio para conocer si existe la preocupación sobre la 
permanencia de todos sus datos en la credencial de elector. “La verdad es que ambas partes estamos especulando”. 

Asimismo señaló que el IFE ha venido trabajando en tres líneas fundamentales en la consolidación de la credencial de 

elector para que sean más seguras, más difíciles de imitar y más baratas en su producción. Sin embargo, prevalecen 
casos en los que la credencial de elector se ha convertido en una herramienta para la comisión de delitos, como en el 

caso de Mariel Solís, una estudiante de 23 años de la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM, que fue inculpada de 
robo y homicidio por una credencial de elector. Pero también existen casos como el de Víctor Guadalupe San Luis 

Sánchez, quien fue detenido en 2011 por la Procuraduría General de Justicia del DF luego de que con una credencial de 

elector falsa logró suplantar la identidad de un cliente de una tienda departamental para solicitar una tarjeta de crédito y 
realizar compras por un monto de más de 46 mil pesos. Pese a ello, los consejeros y partidos políticos no han logrado 

acordar los elementos que permanecerán en el nuevo modelo de credencial. (Carolina Rivera, página 15) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Respalda gobierno a población vulnerable con el Plan Invernal: Acompañado por su esposa, Lupita Romero, 

presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), el gobernador Francisco Olvera puso 

en marcha la primera entrega de 7 mil cobertores para la región de Omitlán de Juárez, ante los fríos registrados en la 
entidad. En este marco indicó que gracias al trabajo coordinado con las dependencias y los distintos órdenes de 

gobierno, se logró garantizar a la población beneficios conjuntos para esta temporada invernal. “Cuidar que nuestros 
seres queridos, nuestros hijos, los adultos mayores y las madres de familia tengan un invierno más cálido, es uno de los 

compromisos que se propuso mi administración, a través del Plan Invernal 2012”. De esta manera se echó a andar no 
sólo el Programa Abrigo con la entrega de más de 139 mil cobertores, sino que además “están distribuidas en todos los 

Centros de Salud, más de 450 mil vacunas contra diferentes tipos de influenza, por lo que de manera coordinada con la 

Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH), se garantizará que haya menos enfermedades y no falten los medicamentos que 
más se ocupan durante esta temporada”, expresó Olvera Ruiz. Por su parte, Lupita Romero, coincidió con el mandatario 

estatal, al afirmar que con una visión de corresponsabilidad todos los esfuerzos están orientados a brindar soluciones 
eficaces en Hidalgo, para que más familias cuiden de su salud. La titular del DIFH invitó a todos los presentes en la 

ceremonia de entrega a que en esta temporada gélida se alimenten adecuadamente, se vacunen y sean responsables 

consigo mismos así como con su comunidad, para que este tipo de beneficios lleguen a todos los rincones del estado. De 
la misma forma el presiente municipal de Omitlán de Juárez, Juan Carlos Zarco Cruz, y Leonora Hernández Tello, en 
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representación de los beneficiarios, agradecieron el interés del actual gobierno por ocuparse de las familias más 

desprotegidas. Al acto acompañaron también al gobernador, los secretarios de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio; de 

Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca; la directora general del Sistema DIFH, Luz 
Elena Sánchez Tello; congresistas federales y estatales, así como los presidentes municipales y beneficiarios de Acatlán, 

Atotonilco el Grande, Huasca de Ocampo y Mineral del Chico. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Alcaldías sin fondo para el aguinaldo: Por déficit de recursos, doce municipios de Hidalgo solicitaron al 
gobierno estatal apoyo para el pago de aguinaldos de sus trabajadores, informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz. El 

jefe del poder Ejecutivo en la entidad evitó calificar de insolventes a estos ayuntamientos y adelantó que todos serán 
apoyados para que entreguen en tiempo y forma dicho pago especial a sus asalariados. “(Este problema) se atiende no 

necesariamente con recurso extraordinario, porque el gobierno del estado tampoco trae dinero para estar viendo a quien 
regalarlo”, dijo Olvera, al tiempo que agregó: “Las finanzas están fijas y nosotros también tenemos el compromiso de 

atender a los trabajadores del estado”. Sin embargo, el gobernador confió en que ninguno de los 12 municipios, de los 

cuales no reveló nombres, exista conflicto por la entrega de estos bonos anuales. Tan sólo en la última semana, los 
alcaldes de Tulancingo y Cuautepec, Julio Soto y Gerardo Olmedo, respectivamente; reconocieron que no contaban con 

presupuesto para el pago de aguinaldos, y coincidieron que solicitarían la intervención del poder Ejecutivo estatal. Según 
cifras proporcionadas por los ediles, Tulancingo requiere de 14 millones de pesos, mientras que Cuautepec de 6 millones 

400 mil. En otro tema, Olvera Ruiz adelantó que para 2013 espera que el gobierno federal destine al menos 36 mil 

millones de pesos de presupuesto. Con este recurso, dijo, continuarán con las obras que quedaron pendientes este año e 
iniciarán “algunos proyectos adicionales que están entre los compromisos del presidente electo (Enrique Peña Nieto), 

como es la modernización de la carretera que va de Pachuca a Huejutla, el libramiento a Ixmiquilpan y algunas etapas de 
la Ciudad del Conocimiento”. Otros temas en la agenda del gobierno estatal son avanzar en la construcción de rastros y 

rellenos sanitarios, Aunque aún no se han reunido con representantes del nuevo gabinete, Olvera confirmó que el 
secretario de Finanzas, Anuard de la Rocha, tendrá una cita la próxima semana con una comisión que conforman 

funcionarios de la Secretaría de Hacienda e integrantes del equipo de transición. “Ahí es donde se va a haber un primer 

proyecto del presupuesto, de tal manera que nuestras solicitudes ya vayan incorporadas desde el proyecto integral de 
presupuesto que presenta el nuevo gobierno”, indicó. En 2012, Hidalgo obtuvo más de 30 mil millones de pesos en 

recursos, que, según el gobernador, serían utilizados para implementar el Tuzobús; además, dijo, “tendremos recursos 
para darle fuerza y vida al campo y hacerlo productivo. Incrementaremos becas, y tendremos recursos para Universidad 

Intercultural y la Ciudad del Conocimiento”. rograma Abrigo Con la entrega de 7 mil cobertores en la región de 

Omitlán, el gobernador del estado encabezó la puesta en marcha del Plan de Invierno. “El Programa Abrigo no sólo 
consiste en la entrega de esos cobertores. Están distribuidas en todos los centros de salud más de 450 mil vacunas para 

proteger contra diferentes tipos de influenza”, dijo Olvera Ruiz, quien detalló que pretender entregar 139 mil cobijas. 
(Axel Chávez, página 09) 

Criterio-Argumenta SEPH que datos son imprecisos: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) salió a 

la defensa del personal comisionado que existen en la entidad y que, según su homóloga federal, recibe sueldos a través 
del Fondo de Aportaciones par la Educación Básica (FAEB), como publicó Criterio el pasado 15 de noviembre. A través de 

una carta aclaratoria, firmada por la directora general de comunicación social de la SEPH, Mary del Villar Lazcano, la 
dependencia estatal realizó precisiones, sustentándose en el artículo 27 de la Ley de Imprenta, en la cuales señala que 

los datos que la SEP publicó en internet son erróneos. El escrito, enviado vía electrónica y escrita a la redacción de 

Criterio, señala a la letra “Con respecto a la información publicada, me permito informarle que los datos manifestados en 
la nota periodística, tanto de personal administrativo como docente, presentan inconsistencias reflejadas en el portal del 

Registro Nacional de Maestros de la SEP federal (http://cumplimientopef.sep.gob.mx)”. Además, luego de hacer un 
recuento de la nota periodística publicada en este diario se agrega: “No es la primera vez que detectamos datos e 

inconsistencias en este portal, ya en otras ocasiones hemos encontrado imprecisiones en la información y se han hecho 

las aclaraciones correspondientes”. Del Villar Lazcano destaca que el sueldo que perciben los trabajadores, tanto 
administrativos como docentes, está apegado a la normatividad correspondiente autorizada por la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) federal. Finalmente, en el documento se puede leer que derivado de esta serie de 
inconsistencias la SEP de Hidalgo se dio a la tarea de emitir el oficio correspondiente a la SEP federal para que realice la 

corrección pertinente de los datos en el portal  (redacción, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Exigen obra pública a la autoridad: Integrantes de Antorcha Campesina se manifestaron afuera de la Casa 

Rule contra la administración de Eleazar García Sánchez, por el incumplimiento de acuerdos pactados. “Desde agosto se 

acordó que la presidencia municipal realizaría los proyectos para la ejecución de obras gestionadas por Antorcha 
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Campesina”, declaró Selene Manzano Barrientos, líder de la agrupación en Pachuca. Manzano Barrientos comentó que las 

obras que están estancadas son pavimentaciones en las colonias Ramos Arizpe, Mariano Otero, Luz del Carmen, 

Ampliación Luz del Carmen, Mártires 18 de Agosto, Ampliación Mártires y Cristina Rosas, la construcción de un salón de 
usos múltiples en la colonia Luis Córdova, un Centro de Salud en Luz del Carmen, un foro techado en el jardín de niños 

Nueva Creación, así como la barda perimetral, techado de canchas y alumbrado en la primaria José Julián Martí. 
“Personal del ayuntamiento señaló que ya le entregaron al gobierno del estado algunos proyectos, que quedan 

pendientes los del Centro de Salud, los de la primaria, una pavimentación y el salón de usos múltiples de la colonia Luis 

Córdova, pero se comprometieron a entregarlos la próxima semana”, señaló Selene Manzano. Finalmente, la activista dijo 
que los antorchistas esperan que la ejecución de las obras gestionadas queden resueltas lo antes posible: “Hay varios 

proyectos que ya tienen meses de haber sido gestionados con el poder ejecutivo estatal y con el ayuntamiento de 
Pachuca, los cuales hasta el momento no han sido entregados”.  (redacción, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-El actual gobierno, de los peores en materia de derechos humanos: El sexenio que está por concluir 
ha sido uno de los peores en materia de derechos humanos, ya que crímenes como desapariciones forzadas, tortura y 

ejecuciones extrajudiciales no sólo no se frenaron, sino que ocurrieron con más virulencia, frecuentemente a manos de 

las fuerzas de seguridad, en el contexto de la llamada guerra contra el crimen organizado. Tal es el balance que realizan 
activistas de diversos colectivos, quienes hicieron para La Jornada un análisis por regiones del desempeño del gobierno 

calderonista en dicha materia, tomando como referencia algunos casos paradigmáticos ocurridos durante estos seis años. 
Norte: migración, narco y tortura Raúl Ramírez Baena, presidente de la Comisión Ciudadana de Derechos Humanos del 

Noroeste –con sede en Tijuana–, señaló que por su cercanía con Estados Unidos, las entidades del norte del país son 

receptoras naturales de migrantes indocumentados y paso del tráfico de drogas, lo cual ha sido enfrentado solamente 
con el uso de la fuerza militar, no con inteligencia. El resultado de ello es que han aumentado las violaciones de derechos 

humanos cometidas por el Ejército o la Marina, igual que la criminalización de los movimientos sociales, las detenciones 
arbitrarias y la fabricación de culpables. Entre los casos con mayor resonancia en el estado de Baja California –dijo– se 

encuentran los de las ejecuciones y desapariciones cometidas por los militares en la comunidad de San Felipe; la tortura 
brutal contra el policía ministerial Sergio Pacheco Murillo para obligarlo a incriminarse como narcotraficante, o el del 

octogenario Ramón Durán, de Ensenada, torturado y encarcelado hasta que murió en una ambulancia por los malos 

tratos recibidos. “Definitivamente, este es el peor sexenio del que yo tenga memoria en cuanto a derechos humanos. En 
los años 80 y 90 la gente no sufría las consecuencias de la lucha entre cárteles, y ahora sí. La tortura ocurría en los 

penales, y ahora se da con mayor frecuencia y dramatismo en los separos y en los cuarteles militares”, advirtió. Sur: 
megaproyectos, despojo contra indígenas, agresiones del Ejército Abel Barrera, director del Centro de Derechos Humanos 

de La Montaña Tlachinollan, con base en la región Montaña de Guerrero, aseveró por su parte que en esta entidad del 

sur del país también hay un balance trágico de finales de sexenio, debido a la violencia institucionalizada con la presencia 
del Ejército en las calles. Entre los casos más simbólicos de dicha estrategia –señala– figuran los de las indígenas 

me’phaa Inés Fernández Ortega y Valentina Rosendo Cantú, quienes fueron agredidas sexualmente en 2002, pero cuyas 
consecuencias de impunidad prevalecieron durante el gobierno de Felipe Calderón, lo cual ameritó una sentencia de la 

Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) contra el Estado mexicano. Otro episodio de brutalidad militar contra 

indígenas fue el de Bonfilio Rubio Villegas, quien en junio de 2009 fue asesinado en un retén militar, luego de que los 
soldados dispararan contra el camión de pasajeros en que viajaba, por considerar que el chofer estaba tratando de huir. 

Una arista diferente de los abusos contra los pueblos originarios del país –indicó Barrera– es la de los megaproyectos, 
pues con el pretexto del desarrollo económico, diversas compañías mineras, de agricultura intensiva o de presas 

hidroeléctricas han despojado de su territorio a los indígenas mediante una política etnocida y criminalizado su lucha de 
resistencia. Antes, el sistema de procuración de justicia funcionaba con cierta presión social, pero ahora las instituciones 

se han vuelto totalmente contra los ciudadanos. Calderón debe rendir cuentas al país y ser colocado en el banquillo de 

los acusados, porque los daños que provocó a la nación han dejado una huella profunda, enfatizó. Una evaluación desde 
el DF Andrés Díaz, coordinador del área de defensa integral del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez 

(Prodh), coincidió en que durante el sexenio calderonista hubo un incremento atroz del número de violaciones a las 
garantías individuales, ataques contra defensores de derechos humanos y activistas de organizaciones sociales. Entre los 

casos paradigmáticos destacados por el Prodh figuran el de José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, 

dirigentes nahuas que llevan casi tres años en la cárcel debido a su lucha por facilitar el acceso de su comunidad al agua; 
o el de Israel Arzate, quien fue torturado para obligarlo a inculparse por su supuesta participación en la masacre de Villas 

de Salvárcar. Sin duda, el sexenio de Calderón ha sido uno de los peores en materia de derechos humanos. Lo más 
lamentable es que no tenemos esperanza alguna de que esto vaya a mejorar en la siguiente administración. En México 
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no podemos hablar de que estamos en democracia o en estado de derecho, por eso hay que fortalecer a la sociedad civil 

para que exija que el gobierno haga su trabajo, puntualizó. (Fernando Camacho, primera plana) 

Reforma-Resbala GDF en educación: El actual Gobierno del DF quedó a deber en materia de educación. Con algunas 
preparatorias improvisadas y en malas condiciones, la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) paralizada 

desde hace casi tres meses por conflictos internos, así como promesas incumplidas, llegan a su fin los 6 años de gestión 

de Marcelo Ebrard. En junio de 2006, cuando era candidato a Jefe de Gobierno, dijo que la educación sería una de sus 
prioridades y prometió crear 5 preparatorias –para sumarlas a las 15 construidas por Andrés Manuel López Obrador–, 

además de ampliar la UACM. A 6 años de distancia, las 20 preparatorias atienden a 20 mil alumnos, pero 4 de los nuevos 
planteles funcionan en aulas prefabricadas o en instalaciones prestadas, sin laboratorios ni bibliotecas y con insuficientes 

maestros. Por ejemplo, la de Venustiano Carranza abrió en 2007 en el estacionamiento de la Delegación, y los alumnos 
se quejan de que sus salones son como hornos en época de calor y muy fríos en el invierno. Aunque el GDF prometió 

que en un año tendrían su escuela definitiva, dos generaciones han egresado sin verla terminada. La preparatoria 

Miravalle, en Iztapalapa, funciona sólo por las tardes y en instalaciones de una secundaria privada. Ahí, los estudiantes 
afirman que no tienen sillas ni mesas adecuadas para trabajar y el laboratorio funciona con los recursos que les donan. 

Blanca Heredia, especialista en educación, criticó que el GDF, sin tener la carga económica y política de la educación 
básica que tienen los estados, no haya hecho de sus preparatorias y universidad instituciones modelo en el País. "Contra 

esas posibilidades de hacer algo que fuera modelo, en la Ciudad sucede más bien lo contrario", consideró. Y es que la 

UACM atraviesa por su más larga crisis, derivada de la renovación de su Consejo Universitario, lo que la mantiene en 
paro desde el 28 de agosto. Esta Universidad tiene una matrícula de casi 15 mil alumnos y, en una década, sólo ha 

titulado a 440. "A la UACM la tenemos todos los días en las primeras planas no por el éxito de sus egresados. Es 
escandaloso el bajo número de egresados, no sabemos bien de lo que se trata y no parece ser un lugar en el que se 

dediquen a generar conocimiento", aseveró Heredia. Otro pendiente de Ebrard es asumir la administración de las 
escuelas de educación básica. Al inicio del sexenio creó la Secretaría de Educación del Distrito Federal con el objetivo de 

concretar la descentralización de los servicios de educación básica que dependen de la SEP, pero no lo concretó. Carlos 

Ornelas, doctor en Educación por la Universidad de Stanford y coordinador del doctorado en Ciencias Sociales de la UAM, 
señaló que dicha Secretaría se creó como un proyecto político, no para mejorar la educación. Además, el entonces 

Secretario de Educación local, Mario Delgado, planteó en 2011 que todas las escuelas de la Ciudad contarían en esta 
Administración con bebederos y agua potable. Sin embargo, de acuerdo con datos de la SEP, apenas unos 500 planteles, 

de los 2 mil que hay en el DF, tienen esta infraestructura. Prioriza el GDF gasto en becas En la administración de Marcelo 

Ebrard se han invertido poco más de 24 mil 137 millones de pesos en el rubro de Educación, pero sólo el 34.4 por ciento 
se han destinado a operar servicios educativos, ya que el resto, se ha dirigido principalmente a becas y programas 

sociales. Y es que al no lograr que la Secretaría de Educación Pública (SEP) transfiera al Gobierno local los servicios de 
educación básica, éste concentra sus recursos en becas a estudiantes en situaciones de vulnerabilidad, útiles, uniformes, 

desayunos escolares, entre otros. Incluso, en el último informe de Gobierno de Ebrard se destaca que los programas 
"favorecen la permanencia de los estudiantes en la escuela" y se enumeran los 8 mil 13 beneficiarios del programa 

Educación Garantizada, el millón 167 mil 474 de vales entregados para dar uniformes, los 99 millones 132 mil desayunos 

escolares, entre otros. Asimismo, se destaca que las becas "Prepa Sí" a nivel bachillerato han logrado disminuir la 
deserción del 20 al 6 por ciento y que se instalaron 2 mil aulas con computadoras del programa "Aula Digital", cuya 

operación está garantizada hasta el 31 de diciembre.  Carlos Ornelas, coordinador del doctorado en Ciencias Sociales de 
la UAM, explicó que desde el gobierno de Manuel Camacho Solís, el DF quedó al margen de administrar las escuelas 

públicas y a los maestros, a fin de no lidiar con las secciones "aguerridas" 9 y 10 del Coordinadora Nacional de los 

Trabajadores de la Educación (CNTE). Afirma que los jefes de Gobierno se han pronunciado por recibir las escuelas, pero 
no las aceptan porque implicarían grandes gastos. "Es una especie de amor-odio, de declaraciones fuertes: 'Dámela, pero 

no la quiero' o 'Sí la quiero, pero con su dote excepcional'. "El Gobierno federal dice que no da la dote excepcional y es 
que los gobiernos de otros estados reclaman y con mucha razón; por ejemplo, Chiapas dedica el 20 por ciento de su 

presupuesto local para educación y el DF apenas el 2 por ciento", dijo. 'Al GDF no le interesa' Al Gobierno del DF no le 

interesa la descentralización y parece que tampoco es prioridad para el Jefe de Gobierno electo Miguel Ángel Mancera. 
Así lo afirmó el Administrador Federal de los Servicios Educativos del DF, Luis Ignacio Sánchez. "La descentralización 

educativa parece ser que al Gobierno de la ciudad no le interesa. Al Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, en su momento no 
le interesó y, por lo que veo, para el licenciado Mancera tampoco es su prioridad y lo cito: 'vamos a hacer una pausa 

estratégica con el asunto de la descentralización", dijo el funcionario. Expuso que el artículo cuarto transitorio de la Ley 
General de Educación señala que para darse la transferencia de los servicios educativos al Gobierno local, debe haber un 

acuerdo previo entre el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación(SNTE) y el Gobierno federal. (Mirtha 

Hernández, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que Andrés Manuel López Obrador podría llevarse un duro golpe en los próximos días, ni más ni menos, que del 
gobernador de Oaxaca,Gabino Cué. 

Uno de los hombres más cercanos y operador del tabasqueño en la campaña por la presidencia, Salomón Jara, está a 
punto de dejar su cargo en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de Oaxaca, por órdenes del mismo gobernador, a 

quien dentro y fuera de su gobierno le piden la cabeza del funcionario lopezobradorista. 
Pero no se trata de un pleito con el ex candidato o un guiño al nuevo gobierno federal, el problema está en un “pequeño” 

subejercicio, superior a los 500 millones de pesos. 

Cuentan que los recursos no se ejercieron porque Jara andaba muy ocupado en la campaña presidencial en todo el 
territorio oaxaqueño. 

Que como parte de la reforma al interior del PAN, se cabildea también con las dirigencias locales la posibilidad de 
“apretar la tuerca” a la militancia para recabar fondos. 

Una vez que dejen de ser el partido oficial, la idea es que los militantes sean de nueva cuenta una parte importante del 

sostén económico de Acción Nacional. 

La propuesta se presentará en la asamblea nacional de marzo del próximo año. 

Que a pocos días de que deje el cargo, le llueven gratificaciones a Genaro García Luna. 
La Secretaría de Seguridad Pública federal entregó, con base en la Ley de Premios, Estímulos y Recompensas Civiles, un 

reconocimiento a su titular por 25 años de servicio público, mientras que en el sitio de internet de la Presidencia, la 
semblanza del secretario señala que a partir de 1989 prestó sus servicios en el Cisen, donde fue investigador de la 

Subdirección de Asuntos Extranjeros y, posteriormente, fue subdirector de Protección. 

Que ayer, luego de participar en la reunión a la que Armando Quintero convocó a su tribu y en la que participaron 
líderes de otras corrientes internas perredistas, se vio a René Bejarano en amena plática con Héctor Serrano, 

secretario de Gobierno capitalino, en las calles de Niños Héroes e Isabel La Católica, cerca de una de las casas del 
profesor. 

Unos dicen que el tema era la conformación del gabinete de Mancera, otros apuestan a que era sobre cómo resolver el 

problema de la UACM. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

EL EX CANDIDATO presidencial Andrés Manuel López Obrador cree haber encontrado la fórmula para que los militantes 

de su futuro partido político no se parezcan a los perredistas. No, no se trata de un asunto de principios o de ética 

política. El tabasqueño quiere marcar la diferencia con o el valor de la puntualidad y los resolutivos fast track. Don Andrés 
Manuel ha ordenado a los delegados estatales de Morena que lleguen como ingleses al primer Congreso Nacional, que se 

llevará a cabo los días 19 y 20 de noviembre en el deportivo Plan Sexenal, del DF. Y claro, no quiere ver protestas, 
cochinadas ni lanzas en esta importantísima sesión de trabajo. El tabasqueño quiere militantes muy limpios y muy bien 

portados, no como los del PRD, nos dicen. ¡Faltaba más!  

HAY PESAR por el fallecimiento de la señora Mónica Obregón de De la Fuente, esposa del ex rector de la UNAM Juan 

Ramón de la Fuente. La mañana del sábado distintas personalidades de la academia, la cultura y la política expresaron 
sus condolencias en las redes sociales a don Juan Ramón, consejero, colaborador y amigo de esta casa editorial. Muchas 

más se acercaron al velatorio en el sur del DF. Ella tuvo una vida dedicada a la docencia, principalmente en la educación 
especial para niños, y al altruismo. Va un abrazo fuerte para el también ex secretario de Salud.  

DICIEMBRE PUEDE SER otro mes muy complicado para el displicente líder del PAN, Gustavo Madero. Si julio fue la 

debacle con el resultado de la elección presidencial, se le viene encima un proceso interno muy complicado. La primera 

semana del mes arranca con la elección del dirigente de Acción Nacional en el Distrito Federal, proceso caracterizado por 
la disputa de dos grupos: el de la senadora Mañana Gómez del Campo y el del subsecretario de Gobernación, Obdulio 

Ávila. También hay muchas acusaciones de afiliación masiva de posibles votantes. El resultado podría ser el de una 
división más onda en un terreno donde el partido ha quedado fuera de la competencia electoral, cosa de revisar los 
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pobres resultados en la pasadas elecciones, nos comentan. 

AL COMIENZO de la semana laboral, el sociólogo mexicano Rodolfo Stavenhagen estará in-vitado a una ceremonia para 
recibir un homenaje por su comprometida lucha contra todas las formas de racismo y discriminación étnica. El doctor en 

Sociología por la Universidad de París y ex jefe de la oficina de Naciones Unidas para los Derechos Humanos de los 
Indígenas recibirá la distinción del gobierno de Perú, nos informan.  

LA APUESTA del equipo de Enrique Peña Nieto es fuerte para lograr la aprobación en el Congreso de las modificaciones 

legales que permitirán la desaparición de las secretarías de Seguridad Pública y de la Función Pública. Las bancadas del 

PRI, a cargo del senador Emilio Gamboa y el diputado Manlio Fabio Beftrones, van con todo para apoyar la iniciativa. 
Para reforzar, Miguel Ángel Osorio Chong, del staff del presidente electo, acude mañana a San Lázaro para un diálogo 

informal con la Comisión de Gobernación, que preside el priísta Alejandro Moreno Cárdenas, quien tiene la encomienda 
de elaborar el dictamen para los cambios a la estructura del gobierno federal. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AUNQUE muchos dan por hecho que Emilio Lozoya Austin, coordinador de Vinculación Internacional del equipo de 

transición de Enrique Peña Nieto, tiene asegurada la titularidad de la Cancillería, hay algunos que creen que no es así. 

QUIENES le saben a eso de leer entre líneas dicen que la ex candidata del PRI al Gobierno del Distrito Federal, Beatriz 

Paredes, también pinta -y muy fuerte- para quedarse con la oficina más grande de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 

DE HECHO, quienes han estado cerca de la organización de la ceremonia de toma de posesión de Peña Nieto cuentan 

que Paredes se ha encargado de hacer y confirmar a invitados internacionales de primer nivel. 

SEGÚN esto, la ex embajadora en Cuba ha contactado personalmente a presidentes y presidentas de América y Europa 
para que acudan a la ceremonia del 1o. de diciembre. 

SIN DUDA habrá que estar atentos a lo que ocurra en el viaje que Peña hará a Estados Unidos días antes de su asunción, 
pues entonces podría quedar más claro quién lleva la ventaja para ubicarse en la SRE... y quién podría recibir la nada 

despreciable encomienda de encabezar la embajada de México en Washington. 

EN EL MEDIO de los banqueros ha levantado suspicacias la participación de Ernesto Zedillo en la instalación del Consejo 

Nacional Banorte-Ixe. 

EL EX PRESIDENTE ofreció una conferencia y, por lo que se sabe, cobró por ella, como lo viene haciendo desde hace 
años, cuando se convirtió en parte del pool de una empresa especializada en representar a conferencistas de alto nivel. 

LO QUE CAUSÓ extrañeza es que Zedillo se desempeña -y cobra- por ocupar una silla en el consejo de Citigroup, por lo 
que tiene estrictamente prohibido recibir honorarios de otra entidad financiera. 

LA DUDA es si no cobró por la charla en México. 

NO ES por intrigar, pero el diputado panista Juan Carlos Muñoz tiene sorprendidos a varios de sus compañeros... y no 
precisamente de manera positiva. 

VARIOS legisladores levantaron la ceja cuando se enteraron de que el también dueño de la empresa de tráileres 
Transportes Castores presidiría, precisamente, la Comisión de Transportes en San Lázaro. 

Y ES QUE, argumentaron, una cosa es ser experto en un tema y otra, tener intereses personales y económicos en él. 

PERO ahí no quedó la cosa, pues esta semana la comisión se reunió con empresarios del ramo, y la mayoría de los 
invitados resultaron ser afiliados al Consejo Mexicano del Transporte, organismo del que Muñoz fue presidente, mientras 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

que quienes no comulgan con esa agrupación no fueron invitados. 

SEGURO que fue pura casualidad porque ni modo que el legislador esté usando su nueva posición para favorecer sólo a 
sus cuates. 

ALREDEDOR de la reciente propuesta para reactivar los exámenes como requisito para otorgar la licencia de manejo en el 
DF hay una corriente de sospechosismo. 

LA RECOCHINA duda que ha surgido es si, ante la baja en los ingresos que representó la desaparición de la tenencia, la 

idea de revivir un trámite que fue eliminado hace seis años no será nomás una forma de allegarse de un dinerito 

adicional para el ejercicio 2013. 

¿SERÁ? (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en Apan, el presidente municipal Fernando Hernández Durán y su director de Turismo no se aplican para la 
promoción de esta zona para atraer visitantes que promueven una derrama económica en el lugar, se dice que no hay 

interés en este tipo de temas cuando tienen el corredor de las haciendas al que poco apoyan, además tiene un atractivo 
poco difundido que son los viajes en globo, pero lo malo es que son muy caros y poco gante se anima, sería bueno que 

se pusieran las pilas y promover sus sitios turísticos. 

:Que tras finalizar las elecciones de Consejos de Participación Ciudadana en prácticamente todas las colonias de 
Pachuca que tuvieron dicha oportunidad, el PAN y sus regidores optarán por la impugnación del proceso al considerar 

que se tuvieron irregularidades en varias colonias donde se registraron planillas únicas y donde se tuvieron reportes de 
falta de boletas y algunos acarreos de parte de los partidos políticos; lo malo es que los blanquiazules están acusando 

algo que ellos también promovieron y realizaron. 
:Que ayer al que se le vio festejando el triunfo del León sobre el Cruz Azul fue al presidente del Club Pachuca. 

Mientras la afición hidalguense esperaba ver a Jesús Martínez entre gritos y alaridos como en otroras épocas de éxito 

de los Tuzos, el veracruzano prefirió ir a celebrar la buena temporada que ha tenido el equipo al mando de su hijo y que 
administra en parte proporcional la directiva que encabeza junto a Andrés Fassi en la capital del estado. 

:Que en Almoloya, los eventos públicos del presidente municipal Gerardo López Medina se cancelarán luego de los 
lamentables hechos ocurridos la semana pasada donde, en un accidente vehicular, perdieron la vida dos personas, por lo 

que se comenta que la familia del edil le ha pedido que cancele todos los eventos para evitar problemas con la población 

pues las personas se encuentran molestas con los sucedido, por esta razón no habría festejos el 20 de noviembre. 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“La pretensión es atender a todos, decirles a los compañeros que no queremos que vayan a la oficina, nosotros vamos a 

cada uno de los municipios para que vean el trabajo y el acercamiento que con todos vamos a tener sobre todo de cara 
al proceso del próximo año” 

María Cruz García Sánchez 

DIRIGENTE ESTATAL DE MOVIMIENTO CIUDADANO 
“No necesariamente se atiende con recurso extraordinario, porque el gobierno tampoco trae dinero para estar viendo a 

quien regalarlo, las finanzas están fijas y nosotros también tenemos el compromiso de atender a los trabajadores del 
estado” 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO SOBRE AGUINALDOS 

“He insistido mucho y estoy promoviendo e insistiendo en crear un museo paleontológico... hemos dicho los del INAH, 

que deberían crear un Museo Paleontológico, Hidalgo lo merece” 
Roberto Palma Rojo 

DELEGADO DEL INAH EN HIDALGO SOBRE LA PROMOCIÓN DE UN MUSEO QUE RESCATE LA RIQUEZA ESTATAL 
(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Cómodos, los ayuntamientos esperan la salvación del cielo  (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Valentín Echavarría: Para el magistrado Echavarría Almanza la imparcialidad va mucho más allá de un 
organismo como el que dirige, pues su labor incluye la preparación constante, mediante cursos y talleres, de quienes 

integran el Tribunal Superior de Justicia en la entidad, así como el compromiso real con la sociedad para garantizar 
avances en la materia y el alcance de nuevas metas. 

Abajo-Miriam Ita: De pronto desapareció de la escena pública quien alguna vez fungiera como rectora de la 
Universidad Tecnológica de la Sierra Hidalguense, espacio donde no obstante quedó huella de su paso, sobre todo en 

materia administrativa pues algunos de los acuerdos que firmó o apalabró con los docentes representan hoy el más 
fuerte dolor de cabeza para esta institución educativa en Zacualtipán. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INSCRIPCIONES 
Comenzó este fin de semana el registro de las planillas para renovar la Secretaría de Acción Juvenil, 

órgano adherente, del Partido Acción Nacional, proceso que durará del 16 al 24 de noviembre, los militantes 

interesados podrán inscribirse en las oficinas del Comité Directivo Estatal, a fin de que el próximo 2 de diciembre los 
jóvenes afiliados elijan a su nuevo representante. Hecho donde ya se afirma que varios azules pretenden “mover 

los hilos” para colocar a sus retoños o cuando menos propuestas que les sean útiles en un futuro. 
QUITAN PLACAS 

Quienes harán su agosto en pleno noviembre son los elementos de Seguridad Pública municipal en 
inmediaciones de la plaza comercial Galerías Pachuca, entre varios uniformados se dedicaron la tarde-

noche de este viernes a quitar las placas a vehículos estacionados en esta zona, la gente que acudió a 

comprar en el marco del famoso “Buen Fin”, seguro se llevó una nada grata “sorpresa” al encontrar sus 
respectivas multas. Lo curioso es que casi siempre pueden observarse coches estacionados en esta 

parte pero ahora sí, por alguna extraña razón, los policías decidieron intervenir. 
ADVERTENCIA 

Confirmaron los grillitos de la ciudad de las antenas que ya son dos los defraudados por supuestos inspectores de 

la Comisión de Agua y Alcantarillado del Municipio de Tulancingo, esto en la colonia Paraíso, secciones 
Norte y Centro. Los falsos integrantes de la CAAMT prometen a los usuarios morosos regularizar su 

situación ante la comisión. 
DIFUSIÓN 

También confirmaron los grillitos que en breve el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo 
implementará un curso especial dirigido a representantes de los medios de comunicación en la entidad, 

con relación a la ejecución del Nuevo Sistema de Justicia Penal en la entidad, lo que servirá para entender 

cómo y por qué funcionará dicho modelo. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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